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様式第 3 号（第 8 条関係） 

発言者 会議の内容(発言内容、審議経過、決定事項等) 

事務局 １ 開会 

 

（資料の確認） 

 

 

 

秋葉会長 

 

小泉課長 

 

２ あいさつ 

 

（あいさつ） 

 

（あいさつ） 

 

事務局 ありがとうございました。 

 本日の会議出席状況でございますが、１５名の委員の内、出席者 

１３名、欠席者２名でございます。 

また、本会議は「加須市審議会等の会議の公開及び会議録の公表に

関する要綱」の基準に基づき、公開となっていること。また、会議録

を作成し、後日公表となりますことを御報告申し上げます。 

それでは、お手元の次第に従い、会議を進めてまいります。 

議事の進行については、同施行規則第３条第１項により、秋葉会長

に議長をお願いいたします。 

 

 

 

秋葉会長 

３ 議事 

 

それでは、お手元の次第に従い、議事を進行してまいりますので、

委員の皆様のご協力をお願いいたします。 

まず、令和４年度事業結果について、各部から報告をお願いいたし

ます。 

事業部については瀧川部長が本日欠席されておりますので、事務局

からお願いいたします。 

 

事務局  （令和４年度事業部活動報告） 

 

斎藤委員  （令和４年度研修部活動報告） 

 

野中委員  （令和４年度広報部活動報告） 
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秋葉会長 

 

 

ありがとうございました。 

続きまして、令和５年度の事業予定について事務局から説明をお願

いいたします。 

 

杉沢委員 （挙手） 

 

すみません、よろしいでしょうか。 

令和５年度の事業予定の話をする前に、令和４年度に実施した事業

についても話し合いが必要だと思いますが、いかがでしょうか。 

 

秋葉会長 

 

 

ありがとうございます。 

令和４年度実施事業について、先にご質疑、ご意見をいただいては

どうかとのことですが、皆様いかがでしょうか。 

 

（意見なし） 

 

杉沢委員 （挙手） 

 

 今回は３部会とも資料どおりに説明されましたが、本来であれば部

会ごとに来年度に向けた申し送りというような形で話し合うことが大

切だと思います。 

 事業部ではパネル展示を市民プラザかぞのエントランスホールと５

階で行ったのですが、特に５階を通る人はとても限られていると思い

ます。割合、意識が高い人が来ているので、一生懸命読んでくださる

方もいますけど、本当は、市民プラザかぞに来られないような人にこ

そ見てもらい気持ちがあるので、例えば市役所のギャラリーでやると

か、キャッスルきさいであるとか、アスタホールでやるとか、パネル

展の掲示場所については一考をお願いしたいと思います。 

 

秋葉会長 ありがとうございました。 

せっかく作ったパネルを多くの人に見てもらいたいという杉沢委員

からの提案について、何かご意見等ある方はいらっしゃいますか。 

  

（意見無し） 

 

 では、事務局にもご意見をうかがいたいのですが、いかがですか。 
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事務局 

 

 パネル展示につきまして、なぜ市民プラザかぞの５階に展示してい

るのかというところですが、市民プラザかぞが女性センターという位

置付けで、男女共同参画の活動の拠点となっておりますことから、市

民プラザかぞに展示することになった経緯があると思われます。 

ただし、今、杉沢委員さんからご意見をいただきましたとおり、１

人でも多くの方に周知啓発するためには、一箇所だけではなく、こち

らから出向くことも大事だと思いますので、そこは今後、事業部の皆

さんと考えていただきたいと思います。 

しかし、市民プラザかぞのエントランスホールや、紙を貼るパネル

については、前もって借用申請をする必要がございます。他の公共施

設についても同様ですので、こちらが飾りたい期間に、希望どおりに

展示できるかといった問題が生じます。加えて、展示をしに行く必要

がございますので、そういったスケジュール等も含めて、新たに事業

部でお話し合いいただき、検討するということではいかがでしょうか。 

 

秋葉会長 ありがとうございました。ただいた事務局から説明がありましたと

おり、他の施設等に展示をするにしても、申請等が必要となりますの

で、展示場所の検討やスケジュール調整等を含め、来年度の課題とし

て、事業部をはじめ皆様にもご協力のほどよろしくお願いいたします。 

杉沢委員もいかがでしょうか。 

 

杉沢委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

秋葉会長 

 

ありがとうございました。 

もう一点、広報部から発表のありました加須市男女共同参画情報紙

「ぱれっと」について、とても毎回企画に富んでいて、内容がいいと

思います。残念なのは、印刷がカラーじゃなかったり、紙があんまり

良くなかったりして、手に取ってもらっても右から左にされてしまう

のでは、とてももったいないと思います。 

それで、今、これはどれぐらいの予算でやっているのか私にはわか

りませんが、印刷会社を一生懸命探して、予算組みをすれば、カラー

でいいものができると思うので、その辺のお金の使い方とあわせて、

せっかく作った情報紙が、皆さんの手に取ってもらえるような方法に

改善してもらえたらと思います。 

 

ありがとうございました。情報紙については予算があることだと思

いますが、事務局の方としてはいかがでしょうか。 
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事務局 令和４年度の情報紙ですが、これから発行する25号の印刷代として、

おおよそ 47 万円ほどかかっております。 

情報紙もフルカラーにしようと準備をしたのですが、見積もりを取

りましたところ、金額が大きく上がってしまい、実現できませんでし

た。令和５年度についてもフルカラーで出来ないか見積もりをとりま

したが、今までどおりの二色印刷の形での予算措置となりましたので、

令和５年度についても現状のままが精いっぱいかと思われます。 

 

小泉課長 限られた予算の中で、事業を執行していくので、どこかの事業を増

額するとどこかの事業を減額しないとならなくなります。 

そういった兼ね合いもあり、令和５年度はこのような結果となりま

した。 

 

秋葉会長 ありがとうございました。 

今は物価にしても、いろいろなものが上がっております。 

カラーになればそれだけリアルに伝わるかもしれませんが、やはり

市としても予算いっぱいの中でやっていただいているということなの

ですが、杉沢委員はいかがでしょうか。 

 

杉沢委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

小泉課長 

私たち事業部でもそうですが、新しいことをやろうと思っても、予

算がないということで切られたりしてしまうのはとても残念です。始

まるときに予算書は出たのですが、私たちは決算額が分からないので、

決算額も見ながらみんなで検討することが必要だと思います。 

それからもう一つ、情報紙に関しては、広告を出すとか、寄付金を

募るとか、頭をやわらかくして何とかひねり出せば出来ないことはな

いと思います。何より、私は印刷に 47万円もかからないと思います。 

私が普段、利用している印刷等では、どういう計算でその金額にな

っているのか等もオープンにしていただいて検討しています。 

 

その印刷会社はどちらをお使いなのでしょうか。 

 

杉沢委員 

 

 ネットの印刷です。 
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小泉課長 

 

 

市では登録された業者の中から選ぶので、基準が高くなってしまう

のかもしれません。３社に見積もりを依頼して一番安いところを選ん

でいるのですが、限られた予算で、何より税金ですので、有効に使い

たいと思っております。 

 

秋葉会長 ありがとうございます。この課題はすぐには答えが出ないと思いま

す。一つのものを変えるとすると、いろいろなところにも影響があり

ます。また、市の予算ということもありますので、これについても来

年度意見を出し合って、出来る範囲のことでやっていけたらと思って

おりますが、よろしいですか。 

 

杉沢委員  はい。 

 

小櫃委員  今の情報紙の印刷についてですが、市の契約としてやられているわ

けですよね。そうすると、入札登録をされている業者さん等でないと

契約が出来ないわけですから、ネットの印刷業者が該当するのかどう

か等も精査しないと。やたらに、どんな業者でもいいわけではないと

思うので、そうすると値段の高低差なども出ると思います。その辺り

のことも見極めて考えないと、うまくいかなかいと思います。 

 

秋葉会長 

 

 

 

 

 

 

 

秋葉会長 

 小櫃委員も貴重な意見をありがとうございました。 

 本当に、この件についてはすぐに意見が出ないと思いますので、来

年度、委員の皆さんと意見を交わし、調べるところは調べ、有意義に

税金を使い、市民の皆様にいい情報紙を作ってお配りしたいと思いま

すがいかがでしょうか。 

 

（意見なし） 

 

その他、ご質疑、ご意見のある方、いらっしゃいますでしょうか。 

 

（意見なし） 

 

秋葉会長 

 

では、続きまして、令和５年度の事業予定（案）について、事務局

から説明をお願いします。 

 

事務局 （資料にて説明） 
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秋葉会長 ありがとうございました。議事については以上ですが、ご意見、ご

質疑などございますか。 

 

小櫃委員 部会について、来年度も事業部、研修部、広報部の３部会にわけて

実施するというお話ですが、委員の人数もだんだんと少なくなってい

る現状、たとえば内容的にも事業部と研修部をひとつにまとめてもよ

いのではないかと思うのですが、いかがでしょうか。 

それともう一つ、この市民企画委員会はおそらく基本計画、加須市

男女共同参画プラン等にのっとって執行されていると思うのですが、

これには事業部、研修部、広報部がそれぞれ載っていると思うのです

が、同じ形で今後も続けていくのでしょうか。何か他に目標や指標を

付け足すような予定もおありなのでしょうか。 

 

小泉課長 第２次加須市男女共同参画基本計画については、令和４年から令和

１２年までの計画なのですが、令和７年度に一度、見直しをする予定

となっております。そこまでは同じ指標でいかせていただくことにな

りますので、よろしくお願いします。 

  

事務局 ３部会制につきましては、昨年度も同じご意見をいただいたと思い

ます。過去にも、何人かの委員がそれぞれどうしてもご都合があって

一度におやめになったことがありました。そのとき、私どものほうで

も事業部と研修部を一つにするのも考え方の一つだと思い検討をした

のですが、最終的に、人数が減ってきたから部会を少なくするのでは

なく、委員を増やす方が優先だという結論になりました。そのため昨

年度も３部会制のまま、フォーラムやセミナーのときなど、人員が不

足するときには部会を超えて協力しあってきました。事務局としては

今後も、３部会体制で協力し合ってやっていっていただけたらと思っ

ております。 

そして事業についても、昨年、白紙の何もない状態から委員で考え

たいのだという意見をいただいておりましたので、今回は案として本

当に大きな枠だけを示させていただきましたが、やはり皆さんが協力

して活動できることも大事だと思っておりますので、その辺りも加味

しつつ事業についても考えていただければありがたいです。 
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秋葉会長 ３部会制については今年度、一番初めに話し合ったと思います。私

も部会の中だけで出来ないことは、皆さんで協力しようと言った記憶

があります。みんなそれぞれやはり家庭もあり、いろいろ事情もあり

ますので、会議等に全部が出席できるわけではありませんから、それ

ぞれの部で人が足りなければ協力し合いましょう。 

実際、フォーラムのときようにみんなでやっていくと、達成感のよ

うな、いい気分がありました。また他の部会に協力することでいろい

ろ勉強もできますし、今後も事業部、研修部、広報部と３部会に分か

れさせていただいて、あとは具体的に何をやっていくかを来年度、や

はり皆さんで話し合って進めていく形がよいと思いますが、小櫃委員

はいかがでしょうか。 

 

小櫃委員 わかりました。ありがとうございます。 

 

秋葉会長 それでは部会についての意見はこれでまとめさせていただきまし

て、そのほかにご質疑、ご意見などございますか。 

 

杉沢委員 平成 22 年にいただいた企画委員会の設置要綱を見ますと、委員の任

期は１年だということで、毎年、ほとんどの委員が継続の意向確認を

受け、承諾してここに座っていると思います。 

ただ、要綱の中には、連続する在任期間は５年を目安とするともあ

ります。これを最初に立ち上げたときに、７年も８年も同じ人がいて

は前進しないということで、この５年という目安を決めました。 

私もそろそろ５年なので、もう引退しなくちゃいけないと思ってい

ますし、やっぱり同じ人がやっているとなかなか新しい発想が出ない

ので、どんどん新しい人に入ってきて欲しいと思います。 

委員の募集の仕事はやっぱり事務局だと思うので、広く、そして積

極的な働きかけをぜひお願いしたいと思います。 

そして要綱の中では、人数については２０人を目安とするというこ

とも謳われております。 

ところが今日も１３人しかおらず、全体の名簿の数も少ないままで

す。目安の２０人についても、必要な場合は市長が決裁すればその限

りではないとあるので、２０人以上いてもいいという解釈ができると

思います。そしたらもう２５人３０人、この会議の人数が集まること

を想定してこの要綱をつくったと思うのですが、進展するどころか後

退しているという状況です。 
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杉沢委員 それで、委員の募集の方法ですが、数ある団体に声をかけ、あなた

の会から誰か１人出してというような形であれば、そうした団体は動

くと思うのですが、団体によっては市民企画委員会があること自体を

知らないことすらある状況です。 

ですので、女性の人材リスト等の名簿もあると思いますので、個人指

名でもいいですし、団体に働きかけでもいいですので、最低２０人は

メンバーを集めて欲しいと思っております。 

私たちはやっぱりここの椅子に座り慣れていて気持ちが良いし、み

んなお友達で仲良しなので、出席するのが楽しいという気持ちはあり

ますが、いつまでも同じ椅子を同じ人が温めていてはいけないと思い

ますので、この要綱に従って、委員の在任期間は５年を目安とすると、

また、会長、副会長は３年を目安とするとありますので、そのあたり

の決まりをきっちりと守るということをスタートに考えて欲しいと思

います。 

 

小泉課長 市民企画委員の募集については、ホームページや、クリスマスコン

サート出演者のミュージックビデオ等、様々な媒体を通じて募集して

おります。また、平成国際大学での講座等でも周知をしております。 

どこの団体も今、人材確保が課題ということになってはいますが、

先ほどお話しのありましたとおり、団体に声をかけることのほかに、

PTA に周知をするといった案も、事務局内では相談しております。 

現在、確かに要綱のとおりの運営はできていませんが、それが達成

できるよう考えております。すぐに成果が出てくるものではありませ

んが、新しい分野の方に声かけ等をしていきたいと思っております。 

 

秋葉会長 ありがとうございます。確かに委員の募集等は事務局中心となる部

分もありますが、声かけ等の働きかけであれば私たちでも出来ると思

いますので、加須市としての男女共同参画ではありますが、私たちも

意識を強く持ち、委員でも働きかけを行っていきたいと思います。 

要綱に５年とあるとのお話しですが、そのとおりにすると多くの委

員が辞めることとなってしまいます。私もそうですが、各委員、この

男女共同参画というものを広く知っていただきたいという気持ちで残

ってくれていると、そう思っておりますので、来年度はどんな入口か

らでも構いませんので、市民企画委員がどんな活動をしているのか、

もっと積極的に、今まで以上に協力して発信していけたらと思います

が、いかがでしょうか。 




